

CONDICIONES**DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE**OFICINA**

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227.
25 varas al Sur de la Botica Frances Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES

Por 1 semestre C. 5.00

„ 1 trimestre „ 2.50

„ 1 mes „ 1.00

Número suelto 5 céntimos

Los avisos y comunicados á precios convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 63

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 16 DE AGOSTO DE 1904.

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

— DE —

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur**CERVEZA NEGRA**

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

— DE —

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ₡ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ₡ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & C^o

Esta fábrica, tan conocida en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
todo el país, ha nombrado agentes en Cartago „ Nicolás Casasola
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C^o—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

**Rótulos, decoraciones, casas y todo trabajo
concerniente al ramo.**

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

D E

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

NUEVO EMPRESTITO ESCOLAR

Hoy publica un artículo don Rafael Villafranca en "La República", el cual tiende á demostrar que el proyecto del señor Jiménez es bueno, pero como á nosotros nos parece que el señor Villafranca está errado en sus cálculos, vamos á contestarle.

Según todo el mundo, la amortización anual del mencionado proyecto es de ₡ 10,000, sólo así se explica que en veinticinco años se pueda cancelar el total del empréstito, y, además, el mismo proyecto dice en la segunda parte de su artículo 3º: "La amortización del capital se hará anualmente á razón, á lo más, de 4% calculado sobre el monto de la emisión, y por medio de sorteos de bonos, que se efectuarán cada mes de diciembre." Si se calcula la emisión en la totalidad del Empréstito, la amortización tiene que ser de ₡ 10,000 anuales, eso es claro, si la emisión es menor, no puede hacerse ningún cálculo porque hay que saber á cuanto monta la emisión. El señor Villafranca está errado, pues, en su operación. Además, por su sistema, el año 25º quedan ₡ 93,853-30 sin amortizar, y eso no es la mente del proyecto, debe quedar el año vigésimo quinto de la negociación del Empréstito cancelado totalmente, por eso en el transcurso de los 25 años el Estado debe haber pagado:

Intereses.....	₡ 325,000
Amortización á ₡ 10,000 cada año.....	" 250,000
Total.....	₡ 575,000

Que es lo que decía el señor Diputado por Alajuela, don Rafael Rodríguez.

Podremos estar en un error, pero declaramos que á nosotros nos parece que el equivocado es el señor Villafranca, porque ni los intereses ni la amortización que él atribuye al proyecto del señor Jiménez, están de acuerdo con la mente de él, ni siquiera con la letra clara y precisa de sus artículos. Esas operaciones que el señor Villafranca hace, son músicas con las cuales no se puede cantar el proyecto Jiménez.

Se nos presenta la ocasión de repetir que el proyecto es insuficiente para llenar las necesidades que en materia de edificios escolares tenemos.

Un diputado—que no es de los criminales, como nosotros lo somos—nos decía: "Fijese en el cuadro nº 7 de la Estadística Escolar y verá que son sólo 32 edificios escolares malos, esos son los que hay que reedificar." ¡Y por 32 casas de enseñanza se va á hacer un empréstito! Nosotros decimos que no son 32 los únicos que hay que edificar, son 148 declarados malos de toda maldad por el Inspector General de Enseñanza, son las casas que se alquilan, aunque estén en el número de las buenas, son los edificios inadecuados aunque sean de propiedad de los distritos. Y si el Empréstito no llena la necesidad, es preferible no hacerlo. Además, lo oneroso que es para el país, eso queda en manos del Ejecutivo juzgarlo y él lo juzgará como es, como debe ser.

Nuestro Congreso aprobó el Empréstito porque á esta Legislatura le

ha soplado el viento de las economías por el lado de aumentarlo todo, porque esta legislatura que se cerró ya, después de haber hecho mucho, pero mucho, tenía que cerrar sus sesiones con un broche de esos que brillan como una estrella, y las cerró dejándonos el proyecto de una nueva deuda. ¡Oh los financieros, oh los Estadistas!

Un Código de Comercio

Desde hace tiempo vienen notando nuestros abogados la necesidad de un Código de Comercio. El que tenemos es uno viejo, español, que no llena el vacío que se nota en nuestra legislación. Sería bueno encargar á alguien la elaboración de un Código de Comercio especial para Costa Rica, que se adapte á nuestras costumbres y que venga á hacer del comercio una de las fuentes de progreso nacional.

Las Cámaras y un Tribunal de Comercio, son instituciones que aquí se echan de menos, cuando vienen las quiebras y las dificultades comerciales. Creemos que todos los comerciantes acogerán nuestra idea y harán ellos sus gestiones en el sentido apuntado.

TARIFAS CONSULARES

Un amigo nuestro que ha viajado por Europa y Estados Unidos, nos decía, hace algunos días, que uno de los defectos de nuestros consulados es la desigualdad de sus tarifas, y nos decía el mismo amigo, que se imponía la elaboración de una tarifa consular que sirva de norma á nuestros cónsules para las facturas.

Nosotros entendemos que ese trabajo está ya hecho, hay una persona que ha estudiado el punto y ha elaborado dichas tarifas. El señor Presidente sabe de la existencia de ese estudio y sería bueno aprovecharlo para llenar la necesidad de que nos hablaba el amigo.

Agradeceríamos á nuestros colegas que nos apoyaran en este asunto.

Choque de trenes en Sánchez

San José, agosto 16 de 1904.

Señor Ministro de Fomento

P.

Señor:

Tengo el sentimiento de informar á Vd. que el tren expreso pedido por esa Secretaría para llevar á Cartago á los señores diputados por esa provincia, chocó anoche á las 11.35 con un tren extraordinario de pasajeros procedente de Cartago, que se corría con motivo de las fiestas.

El hecho ocurrió de la siguiente manera: El tren expreso para los señores diputados fué pedido para las 8 p. m. y estuvo listo puntualmente. El despachador de trenes hizo todos los arreglos y calculó que ese tren llegaría á Cartago una hora antes de la salida del extraordinario, que estaba anunciado para las 10 p. m., pero sucedió que los señores diputados no llegaron á tomar el tren sino hasta las 11 de la noche.

El extraordinario de Cartago estaba atestado de pasajeros y listo para salir á las 10, pero el Agente de esa estación, que aguardaba al expreso desde las 9 p. m., no permitía su salida. A las 11 de la noche, sin embargo, el Agente dedujo que podría

haberle ocurrido algún percance al expreso y dió la orden de salida del tren, notificando al conductor y maquinista que debían ir despacio y pitando con frecuentes intervalos.

El tren de los señores diputados salió de San José poco después de las once, y los dos trenes se encontraron en "Sánchez," pero afortunadamente no hubo ninguna desgracia ni confusión que lamentar, salvo la de uno de los fogoneros que se tiró de la máquina estropeándose una pierna.

Por demás está decir que el accidente no habría sido posible á haberse observado los reglamentos y por lo tanto, se está levantando una infracción minuciosa con el objeto de fijar la responsabilidad.

Soy del señor Ministro

muy atto. y s. s

(fdo.) R. E. BROUNGER
 Administrador

Por vía de información hemos recibido la anterior nota y, como se verá, la culpa del choque no ha sido de ninguno de los empleados de la Compañía, á pesar de que parece que no se observaron los reglamentos, y á ese respecto se sigue una información.

Notamos que los diputados bien pudieron esperar al día siguiente para regresar á sus casas y no ocasionarle un nuevo gasto á la Nación.—N. de la D.

CABLEGRAMAS

Tokio, 13.—Togo informa lo siguiente: "Agosto, 10: Nuestra escuadra combinada atacó á la del enemigo cerca de la Peña de Guyán. Los navios enemigos salían del puerto y gobernaban hacia el Sur. Nosotros le perseguimos hacia el E. El referido combate duró desde la 1 p. m. del miércoles hasta la puesta del sol. Hacia la conclusión de la batalla el fuego del enemigo debilitóse notablemente y su formación quedó deshecha. Los navios se esparcieron. Los cruceros Askold, Novik y varios torpederos huyeron hacia el S. Los demás se retiraron por separado, con dirección á Puerto Arturo perseguido por nosotros. Los causamos considerables averías. Encontramos flotando sobre el mar salvavidas y otros artículos pertenecientes al Tzarevitch. Este navío, probablemente, se ha ido á pique. No hemos recibido aun el informe de los torpederos y cazatorpederos que combatían al enemigo. Los navios rusos, con excepción del Askold, Novik, Tzarevitch y el crucero Pallada parecen haber regresado á Puerto Arturo. Son ligeras las averías sufridas por nosotros. Nuestra potencia no ha sufrido deterioro. Nuestras bajas ascienden á 150.

Tokio, 14.—El crucero protegido Takahishi informa, por telégrafo sin hilos, al Almirantazgo que á las 5 p. m. está trabado combate entre la flota japonesa y la de Vladivostok.

Berlín, 13.—La Secretaría de Relaciones Exteriores desmiente el rumor de que va á los Estados Unidos el príncipe Enrique.

Tánger, 13.—Hamet Jaiya, Srío, principal del Menobhi, Ministro de la Guerra de Marruecos, ha sido arrestado y encarcelado en ésta y su propiedad decomisada por orden del Sultán. Jaiya es súbdito británico. Entre los residentes europeos. Reina indignación por el arresto. Dicen que la vida y propiedad, especialmente de los súbditos británicos no están seguros. La legación británica ha presentado al gobierno de Marruecos enérgica protesta, pero hasta ahora no ha sido atendida.

Londres, 13.—Hoy pasó en la Cámara de los Comunes, en 3ª lectura, la convención anglo-francesa; se trasladó á la Cámara de los Lores, donde pasó en 1ª lectura. Antes de la adopción de la convención por la Cámara de los Comunes el miembro conservador, Mr. Gibson Bawles, objetó manifestando que sería conveniente posponer el último paso hasta que haya obrado finalmente la Cámara de Diputados francesa. Mr. Balfour respondió que tal proceder sería incompatible con el espíritu generoso con el espíritu generoso con que la Gran Bretaña desea tratar á Francia. Bawles, entonces retiró su moción.

Constantinopla, 13.—Maum Bajá visitó á Mr. Leishmann y le retiró las promesas de su gobierno relativas á la pronta y favorable respuesta á las demandas tocantes á los derechos de ciudadanos americanos en

Turquía. Enseguida el Ministro del Palacio, Mines Salim Bajá, celebró larga conferencia con Leishmann á fin de determinar la forma de la respuesta adoptable á los Estados Unidos.

París, 13.—Avísase un despacho de Liao Yang para Le Temps que los puestos avanzados japoneses están á 8 millas al S de Haurhanchwang. El avance japonés se ha suspendido completamente. Aseguran los chinos que varios regimientos de este ejército han sido despachados á incorporarse con el ejército que está sitiando á Puerto Arturo.

Londres, 14.—En la Cámara de los Comunes esta tarde durante el debate sobre el presupuesto de la India, Mr. Broderick en contestación á la crítica de la expedición al Tibet manifestó que no podía decir cuando regresaría la expedición. Es la intención de evacuar Lhasa, tag luego estén arregladas las condiciones del tratado. El Gobierno no se propone ocupar permanentemente Tibet, pero sí insistirá en que las autoridades de Lhasa den garantía que se tratarán con el debido respeto al nombre de la Gran Bretaña. Rusia ha sido avisada y ha convenido en los planes de la Gran Bretaña.

San Petersburgo, 14.—Dícese en ésta que Francia y Alemania apoyan la protesta de Rusia contra el acto de los torpederos japoneses en haber atacado al cazatorpedero Riethsilni, en el puerto de Chefú.

Chefú, sábado.—Notician de Tsinchow, que los navios rusos que todavía se encuentran allí son el acorazado de combate Tzarevitch, los cruceros protegidos Novik y Pallada y 3 cazatorpederos. El Tzarevitch está muy averiado. Se está reparando con el auxilio de la autoridad alemana. Se anuncia que el Almirante Witoff fué muerto en la acción naval que libróse el miércoles pasado á la altura de la isla Round. Se dice que un fuerte destacamento de navios japoneses dirigióse al S. con el propósito de interceptar la escuadra de Vladivostok, la cual se creó se ha unido con los navios que según se anuncia se compraron á Argentina.

Washington, 15.—El Cónsul General de los Estados Unidos en Frank Fort ha comunicado á la Secretaría de Estado los pormenores de la estación de telégrafos sin hilos más grande del mundo que se construirá en Piza, Italia. Se llamará Coltano y de allí se establecerá la comunicación con la Gran Bretaña, Holanda, Estados Unidos y el Canadá. También con las naves que naveguen en el Mar Báltico, el Mar Bermejo, los océanos Atlántico é Índico. Se espera que el edificio que se construya de cal y canto será concluido á principios de octubre pero debido al tiempo que se ocupará en la instalación de la maquinaria y aparatos no estará lista para la transmisión de parte hasta principios del año entrante.

San Petersburgo, 15.—Se ha disminuido considerablemente el engrimiento del resultado de la salida de Puerto Arturo de la flota rusa, á consecuencia de la noticia de que varios de los navios arribaron á Kiao Chow, donde corren peligro de ser desarmados por los alemanes. Otros refugiáronse á lo largo de la costa de China y de otros no se da cuenta. Dice el órgano militar Invalid que la flota tuvo que salir de Puerto Arturo debido al fuego vertical de los japoneses.

CORRESPONDENCIA

De Gandoca

Los peones que actualmente se encuentran en los campamentos de la ribera del Sixola son 300, sin contar la tripulación del vapor que está fondeado en ésta. Lanchas movidas por gasolina están viniendo de dos á dos días con muchos trabajadores procedentes de Bocas del Toro, jurisdicción de Panamá.

Han desembarcado maquinarias de ferrocarril, durmientes, rieles, carros y provisiones.

El intendente General dice: que no deja descargar su vapor, que para eso tiene mucho con que defenderse.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

Todos los guardas se encuentran en mal estado de salud

CORRESPONSAL.

7 de agosto de 1904.

PARRAFOS PERSONALES

Don Francisco Gil Mayorga llegó anoche de Limón. * Doña Segunda de B za está mejor de su enfermedad. * En Nuestro Amo contraerá matrimonio don Víctor Castillo con la señorita Eva Segura. * Se encuentra en ésta, procedente de San Ramón, don Salvador Bonilla. * Don Silvestre Alvarez se encuentra en esta procedente de Liberia. * Don Rafael Chaves se encuentra algo enfermo.

NOTA TRISTE

La señora madre de don Justo A. Facio ha muerto. Hacemos presente á sus deudos nuestro más sentido pésame.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Instrucción Pública. Se admitió la renuncia presentada por don Joaquín García Monge del cargo de profesor de Castellano y Lógica del segundo ciclo del Liceo de Costa Rica y se nombró para que lo sustituyera al doctor don Alonso Reyes Guerra, quien desempeñará, además, las funciones de bibliotecario del establecimiento. Se asignó al señor Reyes Guerra la dotación mensual de doscientos colones.

—Se acordó admitir la renuncia presentada por la señorita Francisca Mesén del cargo de maestra de la escuela mixta de Patarrá; trasladar á ese puesto á la maestra de la escuela de igual clase de Mata de Plátano, señorita Celine Flores, y nombrar en reemplazo de ésta á la señorita Amelia Rojas.

—Se trasladó á los maestros de las escuelas de varones y niñas de Jesús de Atenas, don Maximiliano Febles y doña María de Febles, á desempeñar iguales cargos en las de Concepción del mismo cantón, que están vacantes. Se trasladó á las escuelas de Jesús á don Guillermo Casasola y doña Belammina de Casasola, maestros de San Isidro de este cantón, y nombrar en reemplazo de estos á don Ricardo F. Alvarado y á la señorita Eustolia Montero.

—Se acordó que don León Cortés, maestro de la escuela superior de varones de Alajuela, pase á servir la dirección de la escuela de varones de Grecia, en reemplazo de don Manuel Peza Velasco, quien lo sustituirá en el puesto que deja vacante en Alajuela; y permutar en sus puestos al tercer maestro de la escuela superior de varones de la Villa de Santa Cruz, don Juan B. Carazo, y al maestro de la Mansión, don Antonio Marchena.

—Se acordó conceder á don Juan Rafael Ramírez la licencia que solicita para separarse del cargo de segundo maestro de la escuela de varones de Santo Domingo de San Mateo; por el término de un mes y con el goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde y se nombrará para que lo sustituya á don Miguel Molina.

Gracia.—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta á los reos Abel Quirós Fuentes y Raimundo Soto Ma-

sís, por los delitos de falso testimonio y lesiones, respectivamente, en virtud de haber llenado los requisitos de ley.

HECHOS DIVERSOS

Los sorprendentes resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

Descarrilamiento en Sánchez.—Anoche lo hubo como á las 11, entre el tren que debió salir de Cartago á las 10, y otro tren que con aquel rumbo desde esta capital. Sucedió por el puente de Sánchez, á donde tuvieron que quedar los pasajeros la noche, como hasta las cuatro de la madrugada de hoy hora en que llegó una máquina á auxiliar, llegando de regreso á esta ciudad como á las cinco de esta mañana con los pasajeros todos disgustados y algunos levemente golpeados.

Doña Julia v. de Alvarez fué quien tuvo la suerte de sacarse el caballo rifado por don Cheto Esquivel

Puente.—Nos dicen que el puente que queda entre Sabanilla y Mata de Plátano está en mal estado. Bueno sería que la autoridad respectiva lo mandara componer.

Motín.—Anoche en la retreta hubo uno endemoniado, á guante limpio en tre dos mujeres de pueblo. El espectáculo fué divertido. La policía puso muy pronto las cosas en su lugar

Tos-ferina.—Ayer un amigo venido de Puntarenas, nos dijo que esa peste sigue haciendo grandes estragos en aquella comarca

Dos observaciones.—Primera: hemos visto que en algunos almacenes y establecimientos no han pintado las hojas de ventana, lo que no se notaba antes porque no se cerraba sino de noche, pero ahora los días de fiesta permanecen cerradas hasta las ventanas de los establecimientos y parecen ésas sin pintar ó pintadas de otro color que el de a casa, remiendos de mezclilla en vestido negro.

Segunda: La grosería de algunos vendedores del mercado es tá grande que ya casi no se les puede comprar nada, y sólo la necesidad lo obliga á uno á capitular y á entrar en tratos con ellos. En días pasados vimos como un vendedor de papas injuriaba á un caballero porque éste le había hecho presente que el precio de su artículo estaba más caro que el día anterior. Nosotros no creemos que las papas estén reñidas con la urbanidad y por lo tanto es que hacemos público el hecho en cuestión.

Nuevo Hogar. Don José J. García y doña María J. de García han tenido la fineza de participarnos su efectuado enlace y de ofrecércenos en su nuevo estado. Al agradecer la atención de los esposos García y Elizondo, nos complacemos en desear para el nuevo hogar eterna felicidad.

Saludo.—Nuestro querido amigo don Elías Sánchez, importante vecino de Heredia, que se ha vuelto ya un gamonal estuvo hoy en nuestra oficina. Tuvimos mucho gusto de saludar á nuestro viejo amigo y compañero de luchas

El Señor don Tomás Scott ha comprado á los señores Julio y Campbell la finca "La Francia" en la línea vieja, la cual fué de propiedad de don N. Millet. Consta de algunos cientos de manzanas de buena tierra para el cultivo de bananos.

Taller de Muebles de Artavia.—No hay duda que en este importante establecimiento de don José María, trabajan con gusto y con verdadero arte moderno la variedad de muebles que en todos los estilos y caprichos allí se exhiben. Hemos visto algunos el sábado los cuales, á decir verdad, prueban los méritos del maestro Artavia

En Hampstead, Inglaterra, dejó de existir el 17 de Julio próximo pasado, á la edad de quince años, y después de corta enfermedad; la señorita Beatrice, hija que fué del señor Percy G. Harrison, ex-Administrador del Banco Anglo Costarricense, y cónsul de su Magestad Británica en esta capital.

Desde tan luengas playas enviamos nuestro sentimiento de pesar por desgracia tan irreparable, deseando resignación á Mr. y Mrs. Harrison.

De "Limon Weekly News"

Carros nuevos á Limón.—La Compañía del Ferrocarril al Atlántico ha puesto al servicio coches nuevos entre esta capital y Limón.

Son muy decentes y de mucha comodidad, por lo que los viajeros están contentos

Se supone que los viejos serán arreglados, para continuar el servicio como de costumbre. Del "Limon Weekly News"

RICHMOND.—La cerveza elaborada por don Gregorio es magnífica, por lo sana, nutritiva y delicada; además por lo barata vale la pena comprarla. No olvide quien quiera regalar el paladar con un buen vaso de esa deliciosa bebida, pedir marca Richmond.

COMUNICADOS

Señor Ministro de Gobernación.

Hace meses le puse una queja con los atestados suficientes para pruebas contra don Uladislao Guevara y hasta la fecha el señor Ministro no me ha dicho esta boca es mía.

Entiendo señor Licenciado, Astúa Aguilar, que en esta nuestra patria, no ha de ser como en la de Bolívar en 1828. "Los tratados son batallas, las leyes son papeles, las constituciones libros, la libertad anarquía y la vida es un tormento". Si no se me hace justicia renunciaré de mi patria, por otra en que los derechos de los ciudadanos sean más respetados. Aguardo la resolución de mi queja.

Puntarenas, Agosto 10 de 1904.

EDUARDO DE LA GUARDIA

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.

Curridabat, Agosto 12 de 1904

LEON LEON

Tip. de LAS NOTICIAS

DE PUNTARENAS

La candidatura de don F. de P. Amador ha sufrido intermitencias, ó mejor dicho parálisis muy perniciosa y de carácter grave: cuando se trata de eliminar electores contrarios suyos, depone la candidatura y es Miembro de la Junta. Si se ve que la elección está perdida, se pone á Matamoros por delante para que la pierda éste y no él, y, por último, en el momento de la elección, tienen un voto más y se hace elegir.

Qué frescura!...

Cierto que Peña y Pérez-Alcalde y Jefe Político de Esparta—concurrieron á la elección, yo los ví y conmigo muchas otras personas, aun cuando no votaron.

Cierto que Ud., señor Amador, fué quien, á nombre de la Junta como único árbitro—pues los otros son legos—es quien ha declarado vacantes á los electores contrarios suyos; y cierto que en todas las resoluciones de la Junta, Ud. ha tomado parte directa, y aparece su letra.

Sus negaciones sabe todo el mundo en Puntarenas que son falsas.

F. Ocampo.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.

LENTES PARA PANORAMA

se compran uno ó dos.—Informarán en esta imprenta.—Ag. 9.—6 v.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^o Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

SE ALQUILA

una casa en San Pedro del Mojón.—Entenderse con don Francisco Flores—Julio 7.

M. ARGUELLO DE VARS

—ABOGADO—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Call 20 Sur—n^o 54.

BUENA OPORTUNIDAD PARA GANAR DINERO

Se necesitan agentes activos para negocio fácil y decente. Se paga buena comisión. Informará Arturo del Valle en los altos de la casa contigua á la zapatería de Artavia, de 10½ á 11. a. m. y de 5 á 5½ p. m. diariamente

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester . . . £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 20 DE AGOSTO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Herald"	para Nueva Orleans el Martes
"	"Oracabessa"	" Bristol " Viernes
"	"Alps"	" Nueva Orleans " Sábado]
		[en la mañana]
"	"Wilson"	" Mobile " "
"	"Mount Vernon"	" Nueva Orleans " domingo

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MELCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

reportará en su comercio interior y exterior, cuando de su suelo se haya desterrado el vómito, no dudamos que aceptará la iniciativa del Ejecutivo de la Unión: Los Estados de Champeche, Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Nuevo León y San Luis Potosí, que no tiene endémica la fiebre amarilla, pero á cuyo territorio se extiende cuando toma la forma epidémica, creo que no vacilarán en formar parte de esta convención, interesados como están en que la temida enfermedad no dificulte sus comunicaciones, ni entorpezca el progreso tan franco en que han entrado los pueblos de su comprensión. El Concejo confía en que ninguno de los Estados mencionados dejará de convencerse de que, si sus esfuerzos aislados pueden bastar para sofocar la enfermedad de una localidad dada, serían incapaces, cada uno, para desterrar la fiebre amarilla de nuestro territorio, si no se encarga la

dirección de la campaña todo al Ejecutivo Federal. Por último, el Concejo está seguro de contar con la cooperación de todos los Estados en esta empresa, por ser una obra que reclaman á la vez la humanidad, la civilización y el progreso moral y material de México

E. Luceaga.